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Екатерина Гавриловна Чистякова 12 лет заведует фельд* 
щерским пунктом на заводе по ремонту горного оборудования. 
Перешла сюда из поликлиники производственного объединения 
«Хромпик». Уже при ней на заводе появился новый осна
щенный современным оборудованием здравпункт, где име
ются физкабинет, зубной, лечебной физкультуры. Открылся 
факультет здоровья, цель которого — профилактика.

В свободное время Екатерина Гавриловна увлекается вя
занием, шитьем. По главным делом свой жизни считает вос
питание детей. Их у нее двое — Наташа и Дима,

Фото В. ЗОТОВА.
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«ВОЗРОЖДЕНИЕ»

СБОР СРЕДСТВ 
ПРОДОЛЖАЕТСЯ

Жители города знают, что 
сейчас идет строительство но" , 
в ого здания Петро-Павлоасиой  
церкви не м есте разрушенной  
ран ее  в районе Старотрубирго  
завода, О сновное б р е м я  по 
его  финансированию легло на 
верующих.

Сегодня страна переживает  
период активного обновления  
во все* сфера*, о д н ов р ем енн о  
идет нравственное в о зр о ж д е 
ние личности, В эти* условия*, 
как ммцргдя, возрастает роль  
общ ечеловечески* ценностей,

. к которым относятся культура 
и религия,

В свяли с этим отдел куль
туры горисполкома обратился  
к коллективам подведомствен
ных учреждений с просьбой  
оказать посильную помощь в 
строительстве церкви.

Работники театра «Вариант», 
школ искусств, библиотек, Д о 
мов культуры и клубов горя-

=■ ЭКСПРЕСС-ИНТЕРВЬЮ

чо поддерж али обращение.
Первыми не него откликнулись 
сотрудники детской художест
венной школы, директор Дома  
культуры поселка авторемзвво- 
дв 3. М, Ахтвриева, за в ед у ю 
щий клубом поселка Перескач
ка В, Ф, Махнев, главный р е 
ж иссер  геагра С, Н, Губарь, 
которые передали ответствен' 
ному за с б о р  пожертвований  
деньги,

Участники и организаторы  
прош едш его в рамка* теле
конкурса «Надежда» концерта 
во Д ворце  культуры динасово
го аавода — группы «Ф ор
пост», «А», «Маг нитЬн», соли
сты А, Ведерников, Н. Маслен
никова, дирекция ДК — также 
решили перечислить выручен
ные от продажи билетов день
ги на счет 701402 в Промстрой
банке, Театр «Вариант» в бли
жайш ее время силами свои* 
артистов проведет специальный 
концерт в пользу церкви,

Сбор средств, е последую 
щей их передачей на назван
ный счет, продолжается.

М, ХУСАЕН08,  
зав. отделом культуры 

горисполкома.

БУДЕТ ЛИ УКАЗ РАБОТАТЬ?
В начале декабря опубликован Указ Президента СССР «Об 

усилении рабочего контроля в целях наведения порядка в хра
нении, транспортировке и торговле продовольствием и товарами 
народного потребления», в котором значительно расширяются 
права рабочего контроля из период стабилизации обстановки на 
потребительском рынке, чтобы исключить злоупотребления в тор
говле и предприятиях общественного питания. Мыслями по этому 
поводу мы попросили поделиться директора горпишеторга В. Ф. 
Жидко и председателя комиссии по торговле и общепиту проф
кома Новотрубного завода В. А. Шилкоау.

Ж И ДК О : «Дум аю , к а ж д о м у  ж ителю  по банке на
талон.

— Что же вы предлагаете в
слож ивш ейся  ситуации?

— Хорошо, если рабочие 
контролеры поймут эту специ
фику. А проверить на базе, к у 
да ч в каком количестве по
ступил товар, всегда м ож но по 
документам. Трудно при рас
пределении кого-то не обидеть: 
товаров  недостаточно, поэтому, 
чтобы не слыш ать бесконечных 
обид и претензий, предлагаем 
при исполкоме горсовета со з
дать комиссию, к оторая  бы 
заним алась распределением п о 

ступающих товаров, а торговля 
бы только их продавала.

И еще об одном моменте 
хотелось сказать  особо —- квЯ* 
петеяшги рабочих контоотеров. 
Ведь зачастую они не могут 
грамотно провести пвоверкѵ, 
отнимают время у работников 
торговли да и свое попусту 
тратят.  А результата  — н,ѵль. 
Хорошо бы дописать в Указе 
статью, чтобы рабочие контро
леры, проверяя, за к р ы в а я  тор
говые предприятия, склады, не
сли ответственность за  упущен
ную торговлей выгоду. В ус
ловия* рынка воемя — день
ги, и немалые. Наибольший ж е  
эффект в деятельности рабоче
го контроля вижѵ в том, чтобы 
они не только искали наруш е
ния, но и помогали торговле 
выяснить, почему не отовари" 
ваются городские фонды, куда 
уходят  продукты, предн азн а 
ченные для города. Это была бы 
р еальн ая  помошь в том, чтобы

В Ф
что у нас. на Урале, этот Указ 
не сыграет той роли, которая 
«згу предназначается.  Что ни 
говопи, а уральцы — народ 
дисциплинированный, честный, 
и особых злоупотреблений, по 
крайней мере в нашем городе, 
рабочие контролеры, да ж е  об
л а д а я  новыми полномочиями, 
в р яд  ли отышѵт. Ж и вем  мы, 
к сожалению , в обществе все
общ его распределения. Главное 
у нас сегодня — не продать 
товар,  а правильно распреде
лить: по предприятиям, льгот
никам и прочим категориям 
потребителей. Чем мы и зани
маемся, рѵководг.твѵясь реше
ниями горисполкома

—  Н о  ведь, если посмотреть, 
запасов  в ваших смААах не" 
мало.

— Потому,, зачастую  я о к а 
зы ваем ся  виновными" Основная 
наша беда —, нерегулярность 
поставок. А значит, мы вы нуж 
дены делать запасы. К приме
р е ,  для  'органи зац ий“с о ц к у л ь г  
быта нынче запаслись впрок 
маслом, иначе сегодня детиш
ки в дош кольных учреждениях 
и больные в стационарах н» 
имели бы этого продукта. Или 
еше пример. Договорились на
ши товароведы  о поставке в 
город трех вагонов тушенки. 
На момент проверки пришел 
только один вагон, другие два 
были в пути. Мы могли бы 
пустить ср азу  , все в продажу. 
Купили бы дал ек о  не все го
рожан». Зато ,  получив товар  
сполна, мы смогли продать

на прилавки поступало больше 
товаров.

В. А. ШИЛКОВА: «Такой
Указ нужен давным-давно.  Се
годня за рабочими контролера
ми закреплены магазины и 
предприятия общественного пи
тания, Но новый Указ дает  нам 
большие полномочия: мы впра
ве, обн ар у ж ив  нарушение, при
остановить продаж у , а еше 
смож ем  проверять базы, то есть 
следить, куда  сколько  уходит 
различных товаров.

— Но рабочие контролеры 
— это ведь не специалисты,..

—  Согласна, есть среди нас 
люди некомпетентные ч> даж е,  
чего скрывать, не совсем до
бросовестные. П отом у мы на 
предприятии решили изменить 
свою работу .  Д л я  начала  —  
подобрать новый состав рабо
чих контролеров, привлечь в 
их ряды депутатов городского 
Совета- О брати лись  к предсе
дателям  профкомов пехов с 
просьбой реком ендовать нам 
честных, грамотных работни
ков. а самое главно» — ж е 
лающ их быть рабочим контро
лером, П ом имо этого намере
ны возобновить связи с отде
лением БХСС, которое будет 
помотать нам в проводимых 
проверках.

— Считаете, это поможет 
улучшить ситуацию с товарами? 

... —  Рабочие  , контролеры и
раньше выявляли нарушения. 
С  новыми полномочиями, ду
маю, эффективность будет 
больше. Н о можно смотреть н 
дальше. Мое мнение: при
горисполкоме долж на быть об
щ егородская  комиссия рабочего 
контроля, куда  войдут пред
ставители предприятий Перво
уральска. У нее будут  и боль
шие полномочия. Она смож ет  
проверить, почему не отовари
ваются фонды городу. П обы 
вать в облисполкоме, област
ном управлении торговли и 
спросить об этом областных ру
ководителей.

НАБОЛЕЛО

Хватит говорильни!
Ч ерез  газету хочу сказать: 

пора, давно пора навести по
рядок или хотя бы попытаться 
это сделать в своем  «домел. И 
* первую оч ер едь  я обраща
юсь к городском у Совету м его  
исполкому. Сказано неодно
кратно: власть СоеетамІ Но
непонятно, почему городской  
комитет ларіии уж е  вышел к 
населению со своей програм
мой по стабилизации положе
ния, а горсовет молчит.

Считаю, да и не я один,  
многие наши беды  от создания  
кооперативов, которые не о со 
бенно и нужны, Народ сейчас 
сам может сказать вполне оп
редел енно,  какой кооператив 
ему необходим , каком нет. 
Поэтому предлагаю провести 
о прос  части населения и рас
смотреть его результаты на 
сессии городского Совета.

Другой вопрос. Если открыт 
магазин по продаж е водочных 
изделий по коммерческим и е 
нам, то, видимо, самим ре

шать, быть ем у или нет. Если 
быть, то стоимость бутылки 
водки не должна превышать 
15 рублей. Ведь установлен
ные там сейчас цены спекуля
тивны.

Люди повседневно, еж ечас
но думают, как быть со сло
жившимся положением в тор
говле. Здесь я поддерживаю  
введение особ о го  положения  
в столичной торговле по ини
циативе Мосгорисполкома, Не
обходим о и нам самим наве
сти порядок. Предлагаю ввести 
государственно- общественный 
контроль за снабжением про
довольствием, за продвижени
ем продуктов на прилавки, 
еж едневно  вывешивать в ма
газина* для всеобщ его о б о з 
рения сведения о  поступлении 
товаров и проверку и* реали
зации, Здесь  нужна инициаіи- 
ва.

Обидно, когда возле мага
зина крутятся одни и те ж е ли
ца и днем, и вечером. По-

моему, любой товар должен  
продаваться пропорционально  
д н ем  и вечером, а также по 
субботам.

В мебельных магазинах ко
мандуют какие-то «переписчи
ки* по своему усмотрению,  
«эк рубщики мяса на москов
ских рынках. Этого не долж но  
быть. И если они кое'где по
ставлены демократично, то их 
надо чаще менять. В магази
нах ж е  развить гласность, да
вать людям сведения о прод
вижении очередности по за
конной записи, которая дела
ется сейчас только раз  в год.  
Распустить произвольно с о з 
данные о ч ер еди  в магазинах 
и их списки считать недействи
тельными.

Пока же много занимаемся  
говорильней на всех уровнях.

С. ИШ М УРЗИН, 
председатель профкома 

цеха №  1 завода 
комплектных металлических 

конструкций.



а  АКТУАЛЬНАЯ ТЕМА
Ассортимент местных 

швейников на 70 процен
тов  состоит из детских 
шерстяных и хлопчатобу
м аж н ы х  платьев (находя
щихся всегда на дотации 
государства)  и на 30 — 
из ж енских  трикотажны х 
и ситцевых изделий. 
Очень у зк а я  специализа
ция.

Ч асто  за д а ю т  вопрос: 
почему нашей продукции 
мало  в местных магази
нах? О твет  один: рань
ше, наверное, при изоби
лии товаров,  местные из
делия не пользовались 
спросом, поэтому гор- 
промторг мало  зак азы в ал  
их на базе  «Росторгодеж - 
да». Она распределяет  
наши платья м еж ду  горо
да м и  области.

Кстати , в ГУМе и 
свердловских магазинах 
изделия с нашей маркой 
не залеж и ваю тся .  С и ту а 
ция резко  изменилась, но 
год будем закан чивать  
по старым договорам. Я 
заинтересован в том, что
бы соотношения измени
лись, и первоуральцы 
могли купить нашу о д е ж 
ду. В конце декаб ря

пройдет кам пани я  по з а 
ключению договоров с 
торговлей, и дело только 
за  горпромторгом.

Кроме того, есть сверх
плановая продукция и мы 
заклю чаем договоры о 
выездной торговле  на 
Первоуральских  пред
приятиях.

— Ходят слухи о про
изволе поставщиков сы
рья...

—  Д а ,  П ервоуральская  
швейная ф абрика о к аз а 
л ась  в критическом по
ложении: трудно с сы
рьем, полная неразбериха 
в ценообразовании и на
логах.

Недавно  закончилась в 
Москве, в Л у ж н и к ах ,  за 

купочная ярм арка .  О бста
новка там была, мягко 
говоря, ж ар к а я .  По срав 
нению с другими фабри
ками Свердловской обла
сти наши снабженцы сра
ботали неплохо. О ф о р м 
лены договоры на 86 
процентов поставки сы
рья.

-Одно маленькое «но» 
— это договоры о наме
рениях, то есть в них 
отсутствует  конкретная

НАРЯДЫ
Н АИНТЕРВЬЮ

З А В Т Р А
О днаж ды ,  гляд я  на катастрофически пустеющие 

прилавки магазинов горпромторга, ж енщ ина грустно 
пошутила:

— Если и дальш е так пойдет, то будем в мага
зине не платья  или костюмы спраш ивать , а просто 
какую -нибудь одеж ду ,  чтоб наготу прикрыть.

Д а ,  битву на прилавках  одерж и вает  дефицит. 
Что ж дет  в будущ ем  году? Этот вопрос к ди рек
тору швейной ф абрики М. Е. Ананьину.

цена на товар, а  фигу
рирует термин «цены по 
договоренности». Из это
го следует, что цена на 
готовую продукцию тоже 
пе определена. Причем 
сегодня наши поставщики 
диктуют нам условия, 
которые ставят  фабрику 
в финансовую  зависи
мость.

Одним мы долж ны  по
ставить десять процентов 
готовой продукции, дру
гим перечислять о преде

ленный процент от . при
были в их фонды эконо
мического стимулирова
ния, третьи вы нуж даю т 
нас к бартерным сделкам, 
ж ел а я  получить за ткани 
стройматериалы, лес, тру
бы и т. д. В общем, мо
нопольную власть за х в а 
тываю т те, от кого зав и 
сит следую щ ая  ступень 
производства.  И в наиме
нее выгодных условиях 
оказы ваю тся  предприя
тия производители го

товой продукции.
— Не ж дет  ли ф абрику  

банкротство?
— Сегодня мы не убы

точны, но на за в тр а  ни
чего не загады ваем . По
ложение вообще шаткое. 
Выход виж у в привати
зации. По как осущест
вить ее?

П родать  тому, кто ку 
пит? Тогда владеть на
шей промышленностью 
станут теневики. Это не
допустимо. Главное, на 
мой взгляд, вы дер ж ать  
принцип: «Предприятия
ми владеет тот, кто на 
них работает». И з  трех 
миллионов 400 рублей 
прибыли только- 705 ты 
сяч остается нам, а ос
тальное (75 процентов) 
в виде налогов забираю т. 
Так что давно с лихвой 
рабочие фабрики выкупи
ли свое предприятие. Мне 
к аж ется ,  что государство 
д о л ж н о  продать за чисто 
символическую плату.

К оллектив на фабрике 
хороший, квалиф ициро
ванный, способный ре
шать весь комплекс фи
нансовых и производст
венных вопросов, если су

щ ествовать  по принципу: 
« З а р аб ат ы в а ть  деньги, а  
не получать зарплату» .

— Конечно, сегодня по
купаю т все и любого ка* 
чества, но ведь будет  ж е  
когда-то  выбор товаров.. .  
Достаточно  ли быстро 
ф абр ик а  реагирует  на 
кайризы моды?

—  Нет, здесь маш ина 
р аботает  по старой схе
ме. О т  момента проработ
ки модели в областном 
Д о м е  моделей до выхода 
ее на прилавки проходит 
год-полтора. Сегодня ра 
ботаем над  моделями 
92 года. Я за то, чтобы 
усилить собственную экс
периментальную слу ж б у  
и отойти от  монополии 
С вердловского Д о м а  мо
делей. У нас свои непло
хие модельеры, и я с р а 
достью бы о девал  жену  
и дочь но их разр аб о т 
кам.

Н адею сь и я, что сов
сем недолго осталось 
ж д а т ь  первоуральским 
модницам ярких и соч
ных нарядов, сшитых по 
эскизам первоуральцев.

Беседовала  
Е. КАПУСТИНА.

В ХОЧУ ПОДЕЛИТЬСЯ В ЭТО ИНТЕРЕСНО

ВМЕСТО ПРАКТИКИ-МУЛЬТИКИ
ОТКРОВЕННЫЙ РАССКАЗ О ТОМ, КАК СЕГОДНЯШ

НИЕ ШКОЛЬНИКИ ПРИОБЩАЮТСЯ К ОБЩЕСТВЕННО 
ПОЛЕЗНОМУ ТРУДУ, ВЫБИРАЮТ ПРОФЕССИЮ.

Раз в неделю старше
классники ходят на занятия 
в учебно-производственный  
комбинат. Создали его, ви
дим о, для того, чтобы 
приучить подростка к труду, 
помочь выбрать профессию.  
Вот я и расскажу о том, 
как к труду приучают нас.

Записываясь на специаль
ность помощника медицин
ской сестры или младшей  
медицинской сестры, дума
ла, что навыки пригодятся 
в жизни. Учимся мы с про
шлого года, и на днях за
думалась, чему ж е я все- 
таки научилась. Поначалу 
знакомились с теорией, изу
чали разные болезни, как их 
предупредить. Занималась с 
нами заместитель главного 
вовне медсанчасти динасо

вого завода Раиса Александ
ровна Долгих. Эти занятия 
лично мне нравились, а 
главное, они были полезны
ми, Ведь от всяких болячек 
не застрахован никто, и 
знать, как с ними справить
ся, предупредить, долж ен  
каждый.

Но в этом году Раису 
Александровну назначили 
главным врачом, и дел у 
нее, конечно, прибавилось.

А про нас вроде  как забы
ли. Ну, да ладно. У нас 
ведь есть ещ е практика, 
которая проходит в отделе
нии, Там нас должны на
учить обрабатывать шпри
цы, ставить уколы, банки, 
заниматься санитарной об 
работкой помещений. П ер
вый практический опыт по
лучила ещ е летом, работая  
в больнице. За три недели 
освоила то, чему не нау
чилась за весь предыдущий  
год. Правда, денег нам в 
отличие от ребят, которые 
работали в других местах, 
не платили. Но зато, честно 
скажу, работать в отделе
нии мне нравилось. Глав
ное — это то, что чувство
вала себя кому-то нужной. 
Помогала ли сестре обра
батывать шприцы или стави
ла банки. Нас да ж е  учили 
делать уколы, А выполнишь 
всю работу — и свободна.  
Другие ребята рассказыва
ли, что совершенно ничего 
не делали, а сидели целый 
день. Им даж е  стыдно бы
ло, что придется получать 
деньги. Так было, например, 
у тех, кто устраивался на 
летнюю практику в ЦЗЛ за
вода.

Теперь то ж е самое про
исходит и с нами. Только 
денег мы не получаем, а 
сидим б е з  дела или смот
рим в столовой мультики 
по телевизору. И вместо  
положенных трех часов мы 
с напарницей заняты, в луч
шем случае, один. Но чем? 
Помню, один раз мы закле
ивали окна, а другой —  
мыли стенки шваброй (уж  
не знаю, моют пи ещ е где-  
нибудь их таким образом).  
Пожалуй, сам ое полезное  
было то, что я ходила и 
звала замешкавшихся боль
ных Идти на укоАЫ. А* тому, 
кто жаловался, что у них 
места живого уж е нет, чи
тала декцию о то-м, как это 
может помочь их здоровью.

Вот и думаю, стоит ли 
только ради этого посещать 
УПК. Вряд ли после таких 
занятий придет любовь к 
профессии, желание постичь 
все е е  тайны и особен н о
сти. А самое главное, нас 
таких много. Что ж е мы 
возьмем с собой во взрос
лую жизнь? Что можно си
деть б е з  дела и деньги по
лучать?

Ю, ШЕСТАКОВА, 
учащ аяся .

АЛЕКСАНДР МАРТЫНОВ, КАЗАЧИЙ АТАМАН
У союза кйзаков нашей страны появился атам ан .  Им стал  Александр Гаврилович 

Мартынов. Один из инициаторов возрож дения  и объединения казачества  страны и за 
рубеж ья ,  он был избран нынешним летом на большом учредительном круге 300 деле
гатами, представляю щ ими 80 тысяч донских, кубанских, уральских, амурских казаков,

Уроженец станицы Гниловской (сейчас это окраина  города Ростова-на-Д ону),  
Александр Мартынов с 12 лет начал трудовую  ж изнь  в рыбачьих бригадах  нижнего 
Д о н а .  С 16 лет рабо тал  слесарем-инструменталыциком на заводе  электром онтажны х 
изделий. Окончил Ростовский институт народного хозяйства, защитил кандидатскую  
диссертацию по экономике. Сейчас р або тает  директором Московского автокомбината.

Отец атам ана ,  Гавриил Андреевич, рядовой казак ,  участвовал  в первой мировой, 
граж данской  и Великой Отечественной войнах. Мать, Александра  Павловна, была 
внучкой а та м ан а  станицы Манычской У 48-летнего атам ан а  союза казаков  двое детей.

,На снимке: Александр М артынов выступает перед ж ителям и Ростова-на-Дону.
Фото А. Ж И Г А Й Л О В А .

(Фотохроника  ТАСС).

...так говорят полуш утя 
обслуж иваю щ ие маршрут 
и водители м еж дугородных

С каких ж е  пор рабо
та водителя, кондуктора 
стала считаться опасной? 
О казы вается ,  в ш офер
ской среде она числилась 
таковой всегда, что уж 

говорить о последнем вре
мени. Речь да ж е  не о 
таксистах, нападения на 
которых перестали быть 
редкостью. Опасной ста
ла работа на обычном 
рейсовом автобусе!

К такому выводу при
ходишь после беседы с 
диспетчерами, о бслуж и
вающими м арш рут №  150.
А позвала в дорогу ж а 
лоба водителей пасса
ж ирского автопредприя
тия, утверж даю щ их, что 
в последнее время рабо
т ать  на марш руте  стало 
намного сложнее. Все ча
ше у остановки на ж е
лезнодорожном вокзале 
Свердловска стали вер
теться подозрительные 
«леваки» на автобусах, 
явно предназначенных

полусерьезно кондукторы, 
№  І50. С ними согласны 
рейсов.

для другой цели. Д ело  
выгодное: забить салон
замерзшими пассажирами 
ц без остановок гнать 
до Первоуральска .  Плата 
традиционная — рубль. 
И  не беда, что где-то не 
до ж ду тся  его туристы, 

зато  провернуто выгодное 
дельце.

О туристах упоминание 
не случайное. Д е л о  в 
том, что нередко конку
ренцию нашим водителям 
составляю т туристские 
автобусы. Случается, 
д а ж е  с башкирскими но
мерами.

«Дело-благос!»  — ска 
ж ет  к аж ды й  из нас, ко
му доводилось дож и
даться в выходные дни 
рейсового автобуса.
Л и ш ь бы уехать, какая  
разница на чем? Так-то 
оно так, если бы борьба 
за пассажира не прини
мала пиратских форм .В 
пылу этой самой борьбы 
протыкаются колеса ма

шинам конкурентов, сып
лются угрозы, а деньги... 
Деньги уплывают в неиз
вестном направлении. С 
диспетчерами и кондук
торами не считаются, в 
лучшем случае предло
ж а т  «войти в долю»...

Если на традиционно 
работаю щ их на марш ру
те №  150 наших водите-

лектив с пассажирского 
автопредприятия города. 
В зяв  в аренду автобус, 
ребята осенью о бс л у ж и 
вали садоводов, сейчас 
возят  учащихся профес
сиональных училищ в 
Р евду  и обратно. Выез
ж аю т  время от времени 
и в Свердловск. Д л я  пас
саж и ров  арендный марш-

аренды, то нельзя  не 
упомянуть о двух других 
м арш рутах ,  стоянки ко
торых находятся  в непо
средственной близости от 
первоуральского: '  Кя 151 
«Свердловск — Ревда»  и 
«Ж елезнодорож ны й вок
зал — Кольиово». Проб
лем, аналогичных описан
ным, здесь не возникает.

@ ЛЮДИ И ДОРОГИ

Пистолет . . .
лях и шоферах свердлов
ской АТП №  4 эта борь
ба не очень о тр аж ается  
(платят-то  им не от  вы
ручки, а от ритмичности 
движ ения) ,  то перво
уральские арендаторы  по
чувствовали горький при
вкус нецивилизованной 
конкуренции давно. Д ело  
в том. что уж е несколь
ко месяцев как заявил  о 
себе молодежный кол

рут удобнее вдвойне, по
тому что Л А З  делает не
сколько остановок в - г о 
роде, довозя  людей поч
ти до дома. Газета ѵже 
писала, с каким трудом 
пробивала себе путь 
аренда в ПАТП. И вот 
новые проблемы, ѵже на 
грани бандитизма — на 
ж елезнодорож ном  вокза
ле областного центра.

Если развивать  тему

Причина — а'рендные от
ношения, на которые пе
решли водители этих рей
сов. Ш оферы сами следят 
за порядком на посадке, 
они заинтересованы по 

максимуму разгрузить ли
нию. Выручка идет в 
бригадный фонд и потом 
пропорционально труду 
распределяется.

Сейчас уже очевидно: 
из большинства м еж ду

городных марш рутов  пер
воуральский рейс стал 
самым консервативным. 
Чего стоит только, крайне 
неудобная кондукторская  
ф орма п родаж и билетов. 
А ведь какое-то  время 
иа вокзале  в Све.рдловске 
существовали кассы по 
продаж е  автобусных би
летов. Э ту  фоірму о до б
ряли пассажиры, она 
была удобна и кассирам, 
которые не боялись, по 
вечерам с полными сум 
ками денег возвращ аясь  
на автопредприятие.

.. .Как-то. по осени га
зета опубликовала не
большую зам етку  об 
«Икарусе», выброшенном 
гололедом на обочину. 
По иронии судьбы, а в 
тобус возвращ ался  из 
Свердловска и выполнял 
репс Аз 150. Тот самый 
рейс, который все силь
нее оттирается на обочи
ну новыми прогрессивны
ми формами о бслуж и ва
ния пассажиров. А у нас 
все по-старому; гололед.

Г. Г Р И Г О Р Ь Е В .
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ПОБЛИЖ Е БЫ
К Д О М У ...
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В нашем небольшом го- то, что меньше: многие о б '  
роде, достаточно много п у  р адо в ал и сь  бы откры тию  
стующих спортивных соору- оборудованны х  мест побли- 
жений. К ак  это ни странно, ж е  к дому, пусть не таких  
работн ики  объединения масш табны х, как  ныне су- 
«Хромпик», к примеру, счи- шествующие, но приспособ- 
таю т, что удобных мест для  лепных для  занятий  родите '  
з анятий  ф изкультурой  не лей вместе с детьми.
хватает .  Если р а зо б р а ть ся Сегодня ж е ситуация тако-в этой проблеме, то она пе- ., ,  „
р ер астает  рамки отдельного ва: лстеи берут в с е к ш и  с 
предприятия и становится  ш кольного возраста,  а . но
в г о р о д с к о й .  гие 113 них ѵже не могутзан им аться  наравне  со все-

Іѵаждый из нас хочет чув" ми, приобретя  за  свою не* 
ство вать  себя здоровы м , больш ую  ж изнь  хронические 
Что мож но для  этого еде- заболевания ,  поскольку
лать?  Р азго в о р ы  о необхо-  раньш е с ними не заним а-  
димости полноценной еды, лись. М олодеж ь,  иачинаю- 
квалиф ииированной  помощи щ ая  обзаводи ться  семьями, 
врача, чистого воздуха ,  ши- не имеет возмож ности прий- 
рокого выбора лекарств  о с  ти с маленькими детьми в 
таю тся  лиш ь р азговорам и ,  спортзалы. Д л я  некоторых 
сталки ваясь  с пустыми при- это становится  причиной 
л авкам и аптек и магазинов,  прекращ ения  занятий надо .т  
очередями в поликлиниках, го. Дети  подрастаю т,  но у 
непрестанно ды м ящ им и тру-  родителей масса других ак-  
бами. А озд орови тельн ая  туальных проблем — рабо- 
ф изкультура  м о ж ет  помочь та, очереди — не до физ- 
к аж дом ѵ ,  и социальные по- культуры. И вот у ж е  б л и з '  
трясения лиш ь увеличиваю т ка пенсия, болит то одно, 
потребность в ней, посколь '  то другое,  тогда-то  и начи- 
к у  выбор других средств нают у нас бегать и пла- 
с у ж ается ,  а болезни есть и вать под напором рекомен ' 
будут...  даций врачей, но у ж е  толь-

Скептикн назовут  массу ко те- кто еше м о ж е т -  
причин, меш аю щ их з з н я т и '  С лиш ком дорогой путь к 
ям физкультурой: не с кем собственному здоровью. Так 
о ставить  детей, нет епбртив- не проще ли делать  все, 
ной о д е ж д ы  и инвентаря, чтобы с раннего детства за- 
нет свободного времени — нятия физкультурой стали 
и будут  правы, потому что нормой, а не приятным иск- 
наш и стадионы не приспо* лючением? Д л я  этого де" 
соблены для  занятий  с деть- тям нуж на  помощь родите- 
мн. Ч тобы  добр аться  до лей, а родителям — помощь 
споіртивного за л а ,  н адо  по- городских руководителей 
тратить  изрядное  количество всех уровней. Иначе самым 
времени (б л а го д ар я  извечно- страшным дефицитом станет 
му н апряж ен ию  в системе дефицит здоровья, 
общественного тр ан сп о р та) .  £. БУРГАНОВА,

В данном  случае лучш е социолог.

Медико-ботаническая поэма

ЗНАТЬ 
И БОРОТЬСЯ « Ч у м а  X X  в е к а »

Твк нвзы мю т сегодня С П ИД — болезнь, которая 
стремительно распространяется по свету. В нашей 
стране Минздрав СССР принял решение о создании 
единой службы по борьбе с нею. Созданы еотнч ди
агностически* лабораторий, значительное количество 
кабинетов анонимного обследования. М едики все* спе
циальностей проходят профессиональную подготовку. 
Декабрь начался Всемирным днем борьбы со СПИДом.

Что нужно знать каждому об зтой болезни, как убе' 
речься от нее! Об этом рассказывает врач-эпидемно- 
лог городской санэпидстанции Г. Г. САИТГАЛИНА:

— Все большую тревогу  
вызывают сообщения о но
вых случаях инфицирования 
и заболевания СПИДом в
различных регионах нашей 
страны. И в Свердловской  
области в этом году СПИД 
открыл свой трагический 
счет. Среди жителей област
ного центра выявлено четы
ре носителя вируса грозной  
инфекции. В связи с этим 
облисполком принягь поста' 
новление, направленное на 
усиление профилактических 
мероприятий, вплоть до  
принудительного обсл едова
ния лиц, подозрительных на 
инфицированность вирусом  
СПИДа.

Заболевание стало извест
но совсем недавно, в 1981 
году. Два года спустя ф ран
цузским, а затем американ
ским ученым удалось обна
ружить и выделить возбуди
теля синдрома приобретен
ного иммунодефицита че
ловека. Им оказался специ

фический вирус, который 
попадает в кровь и побеж 
дает лимфоциты, являю
щиеся важным звеном за
щитной системы организма.  
Зараженный человек стано
вится беззащитным перед  
микробами и вирусами. За
болевание развивается м е д 
ленно, в течение несколь- 
ких лет. Единственным при
знаком болезни может быть 
увеличение нескольких лим
фатических узлов, затем на
чинаются подъемы темпера
туры, длительные расстрой
ства кишечника, потливость 
и похудание. В дальнейшем  
возникает воспаление лег
ких, гнойничковые и гепати
ческие поражения кожи, 
злокачественные опухоли. 
Все это приводит к смерти  
больного.

Вирус СПИДа выделен в 
культурах всех физиологи
ческих жидкостей человече
ского организма и секретов  
его  ж елез .  Он неустойчив

к действию высокой темпе
ратуры, При кипячении м о
ментально погибает,

Источником инфекции яв"
гяется только человек,  
больной СПИДом или ви- 
русоноеитель.' Передача ви
руса к здоровому- человеку 
происходит в большинстве 
случаев половым путем. 
Возм ожно заражение при 
переливании крови от инфи
цированного человека, бо
лезнь может передаваться  
при уколах нестерильными 
шприцами или предметами,  
загрязненными кровью
больных или вирусоносите-  
лей. Заразиться м ож но  при 
бритье, маникюре или педи
кюре. Четко установлен так
же факт передачи вируса 
иммѵнодефицита человека  
к ребенку в утробе  матери, 
а также ч ер ез  грудное м о
локо.

Меры профилактики — 
это. в первую очередь, пра
вильнее половое поведение  
населения. Роди-елям и пе
дагогам надо с ео ьезк о  за 
думаться о воспитании не г  
ственных основ поведе -,ия
ПОДРОСТКОВ.

Избегайте случайных по
ловых связей, а также поло
вых контактов с гом осексу
алистами, наркоманами и 
людьми, ведущими бесп оря
дочную половую жизнь. Пе
речисленные лица больше

подвержены инфицированию  
вирусом иммунодефицита  
человека. Чем больше парт
неров, тем выше риск за 
ражения СПИДом,

Что касается профилакти
ки передачи инфекции че
р е з  донорскую кровь, то 
надо заметить: с 1987 года  
в нашей стране введена
строгая система проверки 
донорской крови, исключаю
щая этот путь передачи.
Каждый медицинский работ
ник д олж ен помнить о про
фессиональной честности. 
Тщательная стерилизация  
хирургического, зубоврачеб
ного инструмента, примене
ние шприцев и игл о д н о р а 
зового пользования закры
вают канал распространения  
крсв°ных инфекций.

В быту каждый человек 
должен иметь индивидуаль
ные предметы личной ги
гиены,

В Перзоѵрзпьске работает  
кабинет анонимного о б с л е 
дования на СПИД. Любой  
человек, обратившись туда, 
может сдать кровь и узнать 
о состоянии своего з д о р о 
вья. О бследование гаранти- 
оует полную анонимность. 
Для забора кро-ви исполь
зуется одноразовый инстру
ментарий. Расположен ка
бинет анонимного о б с л е д о 
вания в смотровой поли
клинике по ул. 1 Мая, 8-а.

Профилактика

САМЫЙ ВЕРНЫЙ СПОСОБ
обнаружить начинающуюся болезнь —  это пройти флюорографическое обследование.

Порой в обыденном сознании бы
тует мнение о  вреде рентгеновского 
исследования, флю орографии. Но все 
дело в том, что около 80— 90 про
центов диагнозов устанавливается  с 
ик помощью, особенно в тех случа* 
я.х, когда болезнь в ранней форме 
протекает  скрыто. И не о дн а  бо
лезнь, а  несколько: туберкулез  лег
ких, рак  бронхов, доброкачественные 
опухоли, острые и хронические з а 

болевания легких, некоторые заболе" 
вания сердечно-сосудистой системы и

на повышенного риска заболевания
туберкулёзом органов ды хания —

др. В к аж д о й  поликлинике, станнона-  ежегодно.  С делать  это мож но в по* 
ре, тубдиспансере есть рентгеноди- ликлиниках медсанчастей Н овотрубно
агностические аппараты , оснащенные го и динасового заводов,  объединения
современными томографами.

Все население старше 15 лет о б я '  
за но проходить флю орографическое  
обследовани е раз  в два года, а р а 
ботники детских учреждений, пище
вых, ком м унальны х предприятий, лн-

сХромпик», треста У ралтяж трубстрой .  
Д л я  осмотра ж ителей  отдаленны х 
населенных пунктов, рабочих заводов  
предназначен передвижной флюорог
раф.

С легким паром!'

ОТ ВСЕХ ХВОРЕЙ
ем —  похлестывание в со- одноврем енн о  разводят их 
метании с веничным комгг к голове и стоп2 м. Этот 
р ессом .  Его начинают со прием проводится 4— 5 раз,  
спины. Веники слегка при- Потом массируемый пово- 
поднимают, захлестывая го- рачивается на спину, и 

Обычно делают 2— 3 захо- 40 секунд, затем поглажи- рячий воздух, и делают 2— приемы повторяются. В 
да в парилку по 8 — 1 0  ми- вание груди и круговое по" 3 легких похлестывания по конце растирание: одной
нут, причем первый — толь- глаживание живота (по ча- спине, затем веники пово- рукой веник взять за ручку, 
ко для прогревания. Заяд" совой стрелке). рачивают и кладут на тело а ладонью другой, слегка
лые любители парятся доль- Второй прием — постеги- другой стороной, нагрев" надавливая на его листвен" 
ше, а новичкам советуем вание сначала по спине, шейся в горячем воздухе , ную часть, растирают все  
быть поосмотрительнее. затем по пояснице, тазу, но- и прижимают рукой на 2— мышцы. Заканчивается «ве-

П еред  парилкой принима- гам. Продолжительность 3 секунды. То ж е гтроделы- ничный» массаж поглажива
ют теплый душ (35— 38 гра- приема около минуты. За" вают на пояснице, голени, нием всего тела. После  
дусов) в течение 3— 4 минут, тем вновь 5— 6 поглажива- Такие компрессы реком ен- каждого захода в парилку 
голову не мочат. Не реко" ний. дуется прикладывать на ме- нужно тщательно ополаски-
мендуется д о  парной упот- Повернувшись на спину, ста старых травм, к устав" вать веник горячей водой,
реблять мыло, чтобы не повторяют прием и вновь шим мышцам, туда, где че- После выхода из парной
удалить жир с кожи, он на живот. Это займет около ловек ощущает боль. После эффективен и ручной мае"
предохраняет от жжения, В  ̂ минут. компрессов на стопах вени- сеж,
коммунальной бане прави- Третий —  основной при- ки кладут на поясницу и Вся банная процедура (с

учетом отдыха и массажа)

АЗБУКА ФИТОТЕРАПИИ г-Г,”.” .*
ле другие: вымойтесь с мы
лом. На голову наденьте  
шерстяную или фетровую  
шапочку. Дышать р е к о м ен 
дуется носом. Лучше, если  
вас парит двумя вениками 
другой человек. Приемы  
венич-ного массажа имеют  
важное значение не только 
для удовольствия, но и для 
получения лечебного э ф 
фекта. Итак, положение ле
жа на животе.

п . ется париться чаще двух ра з
Лекарств катастрофически недостает, а мы уже как- в неделю а для новичков

то привыкли полагаться на чудодейственную силу таб достаточно 0 „НОго раза  
летки и не обращаем внимания на витрины, где лежат 
коробочки, пакетики с лекарственными растениями. Кто* 
то и сам насушил трав, а точного их применения не 
знает. Не забывайте, что растениями наши предки ле
чились успешно тысячи и даж е миллионы лет.
АИР —  многолетнее тра-  так :  20 г корневища и 100 г

вянистое болотное или бе* спирта настаиваю т 8 дней в риальнос кровотечение, ко-
Первый прием — легкое реговое растение; В русской теплом месте. Принимаю т гДа из раненого сосуда

поглаживание веником от народной медицине его кор- по 20 капель 3 раза  в день кровь бьет фонтанчиком,
стоп до головы (ноги и невище употребляется  для  до еды. Немедля наложите тугую

И  Первая помощь

КРОВОТЕЧЕНИЕ
Наиболее опасно арте-

В IX веке в И тали и  в С алерно  возник
ла медицинская школа — наследница ан* 
тнчной медицины, просущ ествовавш ая  до 
середины XIX века. Влияние Салернской 
школы на медицину средних веков в Ев~ 
ропе было весьма значительным. Препо
д а в ател ь  школы Арнольд из Виллановы 
написал известный тру д «Салернский ко
декс здоровья»  в 102 стихах, в нем упо-

спина), 3— 4 движения в возбуж дения  деятельности д н и г  n п повязку выше места пов*
каж дом  направлении около ж елудочно-киш ечного трак- реждения, а на рану -  сте-

та, как болеутоляю щ ее, o r  с т в Г з о н т и ч н ы Г  іГастой ит рнльную повязку и сразу
харкиваю щ ее,  дезинфици- зонтичных, п а с т о и  из ж е отправьте пострадавше-
рую щ ее средство, а так ж е  вдето” ѵпотФсбТялТ как” от -  ГѴ  лечебное Учреждение, 
при цинге, подагре, золоту-  . употрсол ли как  от  Когда повреждена вена,
хе, рахите. При изжоге кор- х а Ркиваюшсе средство, об Кр.0вь вытекает медленно и

легчающее приступ астмы, І1вст у нее темиый. Подин-

Это интересно

м инается о лечебном применении 54 р а 
стений.

А предшественником этого произведе
ния была медико-ботаническая  поэма «О 
свойствах трав». Ее 77 глав посвящались 
77 растениям. Д а н н ы е  в ней х арактери
стики лечебных свойств растений во мно
гом соответствуют современным научным 
представлениям.

невище применяется в виде 
порошка внутрь. Н ар у ж н о  
нм посыпают раны и гноя- 
шиеся язвы. При различных 
женских болезнях приме
няется в виде сидячих ванн. 
В глубокую  старину корне
вище ж евали  при эпидемии 
холеры, при сыпном тифе и 
гриппе

увеличивающее количество мите нлн согните раненую 
молока у кормящ их мате-  руку  (мли но гу )_ наложнте 
рей, ж аропон и ж аю щ ее ,  мо- давящую повязку. Все ос* 
чегонное, противоспазмати-  тальное сделает медицин- 
чеСкое. ский работник.

М Страница подготовлена пресс-службой
Н астойку  готовят межрайонного диспансера «Здоровье».



* Хоккей с мячом =

П Е Р Е М Е Н Ы

ВРОДЕ К ЛУЧШЕМУ
В прошлые годы, у ж а  в

пеовоя лиге, . «Уральский 
трѵбник» в начале сезона, 
как  п р а в и л о /н аи гр ы в ал  три- 
четыре пары матчей дома и 
с определенным очковым ба
гажом отправлялся  в заль- 
невосточное тѵрне. После 
стартового  отрезка  болель
щ и к и  имели достаточно чет
кое представление о коман
де, о ее готовности к чем
пионату и могли предпо
л ага ть , 'к ак  она будет вы гля
деть на выезде.

Нынче .все не так . П р е ж 
де всего, большие переме
ны, произошедшие в коллек
тиве, -не гарантировали  с т а 
бильности выступлений. Ro- 
вторых, лишь один тур 
«Трубник» проводил дома, 
и слож но было однозначно 
оценить по-разному прош ед
шие встречи с арсеньевским 
«Востоком» Благо  в родных 
стенах максимум очков пер
воуральцы завоевали.

Н адеж д ы  на Комсомольск- 
на-Амуре м ож но было пи
тать, так как накануне ме
стная «Смена» четырежды 
крупно проиграла. Успешно

И Г Р А Ю Т
ШАЙТДНКИ —
Уже третий сезон соперни

чают в различных соревно
ваниях девушки нашей 
«Уралочки— Ф М И» и уфим
ской «Н адеж ды ». Два  тѵр- 
нира Всесоюзного финала 
«Плетеного мяча». Всесоюз
ный тѵрнир « Д р у ж ба» ,  не
давний матч Кубка С С С Р в 
Уфе. Две  победы было в ак
тиве башкирских хоккеисток, 
одна — у наших землячек, 
зафиксирована такж р ничья.
А вот разность мячей была 
равной — 6:6.

История встреч команл- 
соселей по уральскому ре
гиону пополнилась еше 
двумя матчами в р ам ках  I 
чемпионата страны в первой 
лиге. Гостьи сначала о дер 
жали уверенную победу 3:0, 
очень умело использовав в 
общем "то немногие момен
ты для взятия ворот. Д о 
стигли' пели два дальних 
ѵдара — наш вратарь 
Е. Головина оказалась  не 
готовой к ним, а затем  про
стой мяч пропустила вышед
ш ая на замену В. Теплых. 
П равда ,  после неудачи, она, 
как  говорится, вошла в . иг
ру и в конце ликвидировала 
несколько Опасных выходов 
нападаю щих «Надежды ».

От «Уралочки» в двух 
эпизодах отворачивалось 
Счастье — шарик ударялся  
о перекладину. В других 
случаях хозяйки льда были 

■ іибо неточны, либо медли
тельны, в частности, при 
подборе отскоков от врата 
ря,  Д а  и догонять всегда 
труднее. Может, этим объ-

преололели этот барьер и
новотрубники — 7:2 И 4:2. 
К ак  настоящие испытания, 
следовало  ж дать  поединков 
в Биробидж ане  с «Д аль-  
сельмашем». Так оно и вы
шло.

В минувшие выходные 
«Уральский трубник» не 
получил, а именно завоевал  
три очка, сыграв сначала в 
столице автономной еврей
ской области вничью —  3:3, 
а во второй, день, вырвав 
победу — 4:3. И здалека  су
мел дозвониться до дома, 
старший тренер В. К ондра
т о в ,  Он сообщил приятную 
весть: впервые вышел иа 
лед А Р язу ваев  (затяну
лось оформление его  пере
хода в родной клѵб из но
восибирского «Сибсельма- 
ш а») ,  но тут же, отлично 
отыграв, получил серьез
ную травм у  — перелом 
пальца руки. На сколько 
Алексей выбыл из строя, 
сказать  пока затруднитель
но.

В перЕОМ матче с « Д а л ь -  
гельмашем», когда наша 
ком анда  набрала  105 ш траф-

ЧЕРТОВКИ
ясняется скованность, нере
шительность наших хоккеис
ток, среди которых не наш
лось азартной  заводилы -ли
дера.

Несколько перекроив со
став  на вторую встречу* 
первоуральский тренер В. 
Копытов со своими помощ
никами В. Тихоновым и 
Н. Пугачевым добились от 
своих подопечных главного
— полной сам оотдачи нз 
поле. Многое не получалось, 
было непонимание партнерш, 
н-о свободно, как  накануне, 
«Н адеж д е»  в воскресенье иг
рать уж е  не дзли. И как 
иашемѵ «УральскомѴ труб
нику» больше повезло во 
второй день в Б иробидж ане,  
так и «Уралочка» в повтор
ном поединке добилась по
беды: О. Малина рискнула 
прубпть низом с дальней 
дистанции. Уфимский врз- 
тарь-бы л застигнут  врасплох
— шарик, поплутав  между 
ее коньками* пересек ли
нию — 1.0.

Непросто было у де р ж ат ь  
этот счет, тем более, что в 
целом более старш ая  по 
возрасту « Н а д е ж д а»  вы гля
дела свежее, настойчивее. 
Гостьи не забили пенальти. 
Много раз выручала В Теп
лых. В рбшем, наши девча
та выстояли.

По итогам двух встреч в 
командах были названы 
лучшие хоккеистки — при
зы Фонда молодежной ини
циативы и газеты . «Ураль
ский трубник» В. Топорко
вой, В. Теплых («У.ралоч-

ных минут, счет открыл
А. В аганов , '  а затем  у д в о 

ил Ю. Комнацкий. Хозяева 
сократили разрыв, но Ком
нацкий опять его восстано
вил. После этого наши со
перники р еализовали  12т 
метровый и успешно разыг
рали  угловой. Вновь по"бое- 
вомѵ, судя- по обилию 
удалений и тр авм  (на сей 
раз пострадал наш капитан
А. Ш м отьев) ,  ппошел и пов
торный матч. К ак  он про
текал, пока неизвестно, но 
результат ,  уж е  знаем , поло
жительный.

«Уральский трубник», о м 
ский «Полет» и свердлов
ский «У ралхиммаш » (по
следние в минувшем туре 
д в а ж д ы '  с одинаковы м  сче
том 2:2 сыграли в Омске) 
пр о д о лж аю т  выступать без 
поражений. Краеиотурьин- 
ский «М аяк»  в острой борь
бе оставил три очка (1:1 и 
2:3) в Арсеньеве, куда  из 
Б ир о б и дж ана  переехали хок
кеисты «Трубника». После 
матчей 1.3 и И  декабря  с 
«Востоком», который, р а зу 
меется. ж а ж д е т  реванша за 
недавние неудачи в П ерво
уральске, 18 и 19 декабря  
мы увидим новотрубников 
на своем стадионе — их го
стями будут  спортсмены 
«Ш ахтера»  из Ленинска-  
Кѵзнепкого Н апало  игр в 
18 часов 30 минут.

ка») и Э. Ганиевой, Т С м ир
новой (« Н а д е ж д а » )  вручили 
засл у ж ен ны й  тренер Р С Ф С Р  
И. Ф ролов и председатель 
городской федерации фут
бола, худож ник горпромтор
га В. Мохов, который, кста
ти, со своим коллегой 
О С афиным подготовил 
красивую  форму нашей ко
манде. Р а з  мы — шайтане, 
значит, долж ен  быть соот
ветствующий символ. Так на 
свитерах «Уралочки» появи
лась озо р н ая  чертовка (то 
бишь ш айтан ка)  с роскош 
ным бантом на голове, на 
коньках и с клюшкой, в ру
ке. Д евчонкам  изображ ение 
талисмана  нравится,  а от  
болельщ иков порой прихо
дится слыш ать:  Ют, мол,
наши первоуральские  чер
товки.

Коротко  еще об одном на
граж дении Л етом  после I 
Всесоюзных соревнований по 
ринк-бенди во Д во р це
спорта ж ю ри растерялось, 
зам еш калось  в выборе мисс- 
турнира. Итоги опроса под
вели, но несколько позже. 
И вот перед первым матчем 
«девятка»  уфимской « Н а 
деж ды » Н а та л ья  Кѵклина 
из рук болельш ика секрета
ря горкома К П С С  Н. Е зер 
ского получила изяшный
хрустальный кубок е имен
ной гравировкой и цветы.

В заключение —  анонс: 15 
и 16 дек аб р я  «У ралочка-  
Ф М И» в 14 часов принима
ет московскую  ком ан ду
«Серп и молот-2». Ш айтане,  
приходите по д дер ж ать  на
ших чертовок!

С. ПА ГН УЕВ,

Редактор 
В. И П Р У Д Н И К О В

«І»1|.!Ь>Т , ф іІЛ ЬМ
Кинотеатр «Восход». 13, 14 декаб ря  «П А С П О РТ». 

Сеансы: 9,. 11, 13, 15. 17, 19, 21 час.
Кинотеатр «Космос». 13 декабря  « Ч Е Л О В Е К  С 

Б У Л Ь В А Р А  К А П У Ц И Н О В ».  Сеансы: 11, 1.3, 15. 17 час. 
« М И С С И С И П И  В О Г Н Е » в 20 часов. Видео: « Д Е В У Ш 
КИ И З  Б Е В Е Р Л И  Х И Л Л З »  в 22 часа. 14 декабря 
М У Л Ь Т С Б О Р Н И К  « Ш Л Е П ! Ш М Я К ! Б Р Я К Н  в 11 и 
13 часов. Видео: « Р Е С Л И Н Г -Ш О У »  в 15 часов. «ЗА 
П А Д Н Я  В Е Н Е Р Ы »  в 18 и 20 час. « Д Е В У Ш К И  И З 
Б Е В Е Р Л И  Х И Л Л З »  в 22 часа.

Д ворец  культуры и техники «Строитель». 13 декаб ря  
«Т А Н Ц У Й , Т А Н Ц У Й » (2 серии) в 19 часов.

Видеосалон клуба  имени В. И, Л енина.  13 декабря 
« З В Е З Д Н Ы Е  В О Й Н Ы »  (5 часть) в 19 часов, «П Я Т 
Н И Ц А , 13-е» (2 часть) в 21 час..

БАМ ВЕТЕРАНЫ
Во Д в ер ц е  НТЗ про

должает работу м»у§ о© 
интересам , Приглашаем 
в е т е р а н о в  просвещения,  
культуры, здравоохране
ния, мнженернв-тахмиче- 
еких работников, res-»  
учреждений и других  
Сбор 14 декабря в 18 
часов,

МЕНЯЮ автомашину 
ЛУАЗ-969 М повышенной  
проходимости (год вы
пуска 1987) на автомаши
ну марки «Жигули», Зво
нить по теп, 47-06-70 в г. 
Свердловск. -

РУКОВОДИТЕЛИ П РЕ Д П Р И Я Т И Й ,О Р Г А Н И З А Ц И И  
И ЧАСТНЫХ ЛИЦ!

Производственное объединение «Экология» при ассоциации 
« Э К О М И Л »  осуществляет электромонтажные и электротехнические 
работы по сметам и расценкам заказчика.

Обращаться по адресу: г. Первоуральск,  ул. Ленина, 49. Те
лефон 68-1 -03.

п е р в о у р а л ь с к и й  ц е н т р  ф и р м е н н о й  р е а 
л и з а ц и и  И ТЕХНИЧЕСКОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ 
БЫТОВОЙ РАДИОЭЛЕКТРОННОМ АППАРАТУРЫ 
«ГАРАНТ» ЗАКЛЮЧАЕТ ДОГОВОРЫ С ВЛАДЕЛЬ
ЦАМИ ТЕЛЕВИЗОРОВ

Абонем ентное обслуживание предусматри
вает заключение договора предприятия с вла
дельцами телевизоров, Согласно которому про
изводится профилактический осмотр аппарата, 
ремонт на дом у в течение 3 дней, рем онт в 
с+ационарной мастерской а течение 1 0  дней  

©  Доставка телевизора в мастерскую и о б 
ратно производится транспортом техцентра в 
счет абонементной платы.

Абонементная плата взимается помесячно за 
цветной телевизор 5 руб, 20 коп., .за ч е р н о -б е 
лый — 1 руб, 30 коп.

Ремонт телевизора цветного изображения о б 
ходится владельцу от 40 д о  230 рублей в год,  
а стоимость голового абонемента 6 ? руб. 40 коп,

П О.П Ь 3 У ИТ Е С Ь У С Л У Г А М И 
ТЕХЦЕНТРА «ГАРАНТ»

Зя справками обращаться по телефонам 
2-10-32, 2-16-66 или по адресу; пр. Ильиче, 11,

ЦЕНТР МИЛОСЕРДИЯ 
ПРИ КООПЕРАТИВЕ «СИГМАа

@ Гравировка надписей на медалях,  вазах,  часах,  открытках,  
альбомах,  металлических пластинках для подарков, адресных па
пок.

© Гравировка на ювелирных изделиях.
ф Изготовление ключей (типа английский),  номерков для квар

тир. пластин из нержавеющего металла для памятников,  табличек 
для кабинетов.

С Р О К  В Ы П О Л Н Е Н И Я  ЗА К А З О В  — ПО ВАШЕМУ Ж Е Л А 
НИЮ.

@ Изготавливается бижутерия:  кольца,  серьги, броши, изделия 
из мельхиора с серебряным покрытием. Оплата  как за наличный, 
так и безналичный расчет.

НАШ АДРЕС: новый рынок, ежедневно с 9 до 17 часов. Выход
ной — понедельник,

КООПЕРАТИВ «НОВАЯ ЖИЗНЬ а
принимает от населения и предприятий заявки на бурение сква 
жин под воду.

Обращаться по адресу: ул. Ленина, 24. Телефон 2-35-75.

ПРОДАЕТСЯ дом по уп. Емлина, 38. Обращать
ся в любое время.
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ГОРСПОРТКОМИТЕТ, ВДФСО ПРОФСОЮЗОВ. Д И С П А Н 
СЕР «ЗДОРОВЬЕ» ОРГАНИЗУЕТ КУРСЫ ПО ПОДГОТОВКЕ  
СПЕЦИАЛИСТОВ ОЗД ОРОВИТЕЛ ЬНОЙ РАБОТЫ.

©  нетрадиционные формы о з 
доровления.

В программе курсов:
©  теория и практика оздорови

тельной физкультуры,
© массаж,  
©  лечебная физкультура,  
©  самоконтроль,  
Ф современные взгляды на пи 

тание, 
©  восстановление,
I I  закаливание,
©  аутотренинг,

Обучение дневное и вечернее в 
объеме 218 часов. 

Начало занятий 7 января 1991 
года. 

Обучение платное.
По окончании слушатели полу

чают документ, позволяющий ве
сти оздоровительную работу.

Справки по телефону 2-52-71.

Газета городского Совета 

народных депутатов, 
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О номическии отдел 2-17-27, отдел 
писем 2 52-21, 2-53-47, отдел куль
туры 2-15-09, репортеры 2-52-81, 
2-16-16, 2-96-20, отдел рекламы ч 
объявлений, бухгалтер 2-53-71, 
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